

Auszug aus dem Protokoll des Stadtrats Wetzikon

Sitzung vom 5. Dezember 2018

**237 03.03.7 Übrige Bereiche
Alterswohnheim Am Wildbach, Entnahme aus Separatfonds**

Ausgangslage

Das Alterswohnheim verfügt seit Jahren über einen Separatfonds, welchem ausschliesslich freiwillige Zuwendungen zu Gunsten des Alterswohnheims Am Wildbach resp. seinen Bewohner/innen gutgeschrieben und entnommen werden. Gemäss Reglement vom 10. März 2010 hat die Verwendung der finanziellen Mittel ausschliesslich zu Gunsten einer Vielzahl von Bewohner/innen und/oder Angestellten im Alterswohnheim zu geschehen, zum Beispiel durch Verbesserungen im Alltag.

Der Separatfonds Alterswohnheim verfügt gegenwärtig über Mittel in der Höhe von Fr. 741'099.33. Im Reglement vom 10. März 2010 ist festgehalten, dass das Alterswohnheim ermächtigt ist, über die Zinserträge des Fonds im Rahmen der Zweckbestimmung zu bestimmen. Hingegen müssen Fondsentnahmen, welche die Zinserträge überschreiten, im Einzelfall durch den Stadtrat genehmigt werden.

Entnahme aus dem Fonds zur Teildeckung des Defizites 2018 des Alterswohnheims Am Wildbach

Bei der Budgeterstellung 2018 wurde aufgrund der kommenden Einführung von HRM2 auf 2019 bewusst auf eine Erhöhung der Hotellerietaxen für 2018 verzichtet und ein Defizit im Globalbudget des Alterswohnheims akzeptiert. Damit wurden alle Bewohner/innen finanziell entlastet, indem 2018 keine höheren Hotelleriekosten getragen werden müssen. Die Gesamtsumme dieser Entlastung liegt bei über 750'000 Franken.

Um das entstehende Defizit etwas zu mildern, schlug die damalige Controlling-Kommission des Stadtrates bei der Budgeterstellung 2018 vor, zur Minderung des grossen zu erwartenden Defizits eine Entnahme aus dem Separatfonds vorzunehmen. Im Budget 2018 wurde in der Folge eine Entnahme in der Höhe von 102'000 Franken zur Minderung des Defizits durch den Betrieb des Cafés vorgesehen. Der Betrieb des Cafés kommt entsprechend dem Fondszweck allen Bewohner/innen und ihren Angehörigen zugute.

Aufgrund des Zwischenberichtes zum Budget 2018 und des zu erwartenden deutlich höheren Defizits als budgetiert, soll nun der dem Fonds zu entnehmende Betrag um zusätzlich 100'000 Franken auf total 202'000 Franken erhöht werden. Durch die Gelder aus dem Fonds werden diverse Aktivitäten zugunsten der Bewohner/innen finanziert wie Humortage, Yoga, Musikuss, Ausflüge, diverse Konzerte, Singeslabim und die Aktivitätenwoche in Zusammenarbeit mit dem Zivilschutz.

Nach der Entnahme aus dem Separatfonds verfügt dieser noch über Mittel in der Höhe von Fr. 539'099.33.

Erwägungen

Für 2018 wurde zu Gunsten der Bewohner/innen auf eine Taxerhöhung verzichtet. Um das sich abzeichnende hohe Defizit in der Jahresrechnung 2018 etwas zu mindern, sollen diverse Aktivitäten für die Bewohner/innen aus dem Separatfonds Altersheim finanziert und ein Beitrag an den Betrieb des

Cafés geleistet werden. Die Fondsentnahme beträgt gesamthaft 202'000 Franken. Dem Fondszweck wird damit vollumfänglich Rechnung getragen.

Der Stadtrat beschliesst:

1. Aus dem Separatfonds Alterswohnheim Am Wildbach wird zugunsten von Angeboten für die Bewohner/innen ein Betrag von 202'000 Franken entnommen.
2. Die Leitung des Alterswohnheims wird ermächtigt, den Betrag von 202'000 Franken im Rechnungsjahr 2018 zu entnehmen.
3. Dieser Beschluss ist öffentlich.
4. Mitteilung durch Stadtkanzlei an:
 - Ressortvorstand Soziales + Alter
 - Alterswohnheim Am Wildbach
 - Geschäftsbereich Alter, Soziales + Umwelt
 - Abteilung Finanzen
 - Controller
 - Parlamentsdienste (zuhanden Parlament)

Für richtigen Protokollauszug:

Im Namen des Stadtrats



Marcel Peter, Stadtschreiber